

Visitará Badiraguato y Mazatlán

# López Obrador regresa mañana a Sinaloa

KAREN BRAVO

El Presidente Andrés Manuel López Obrador tendrá dos eventos en Sinaloa y uno en Durango este fin de semana, informó el delegado federal Jaime Montes Salas.

López Obrador llegará a Culiacán el viernes a las 12:30 horas en un vuelo comercial, posteriormente se trasladará al municipio de Badiraguato para supervisar la obra anunciada de la carretera Badiraguato-Guadalupe y Calvo.

En este evento el Presidente estará acompañado por el Secretario de Comunicaciones y Transportes, Javier Jiménez Espriú, detalló el delegado.

Al término del evento, el Presidente se trasladará con su comitiva a la ciudad de Culiacán para pernoctar.

El sábado López Obrador acudirá a otra supervisión de obra en el estado de Durango, donde se lleva a cabo la carretera Tamazula-Canelas. En dicho evento nuevamente lo acompañará Jiménez Espriú y su equipo.

Posteriormente el Presidente regresará a Culiacán para viajar a Mazatlán. En el puerto sostendrá un evento en el estadio Teodoro Mariscal.

En el puerto iniciará el programa de apoyos de Bienestar. López Obrador se hará acompañar por la Secretaria de Bienestar María Luisa Albores González. Es en Mazatlán donde culminará la gira del Presidente.

Jaime Montes Salas informó que ya está listo el operativo de seguridad que estará a cargo de elementos de ayudantía.

Pese a que dos de los tres eventos que llevará a cabo el Presidente son en tramos carreteros, están haciendo invitaciones masivas para que la gente que quiera pueda acudir pero ellos no trasladarán personas en camiones, comentó el delegado.

“A la gente no le puedes permitir que no vaya a su Presidente que tanto ama, tienes que recibirlos y darles las facilidades. En Mazatlán también se está convocando a todo el pueblo”, subrayó.

Es la segunda gira por Sinaloa del Presidente López Obrador en menos de tres semanas. Anteriormente sostuvo eventos en Escuinapa, Culiacán, Mocorito y Guasave.

## ITINERARIO PREVISTO

■ **AMLO llegará a Culiacán el viernes a las 12:30 horas en un vuelo comercial.**

■ **Se trasladará al municipio de Badiraguato.**

■ **Después se trasladará con su comitiva a la ciudad de Culiacán para pernoctar.**

■ **El sábado acudirá a otra supervisión de obra en el estado de Durango.**

■ **Posteriormente el Presidente regresará a Culiacán para viajar a Mazatlán.**

■ **En el puerto sostendrá un evento en el estadio Teodoro Mariscal y ahí culminará su gira.**

El Presidente estará en dos eventos en Sinaloa y uno en Durango, informó el delegado Jaime Montes Salas



Es la segunda visita del Presidente a Sinaloa en tres semanas.

## Operativo para cuidar a AMLO, no será algo ostentoso

JOSÉ ABRAHAM SANZ

El Secretario de Seguridad Pública estatal, teniente coronel Cristóbal Castañeda Camarillo, señaló que pese a que la visita del Presidente Andrés Manuel López Obrador será en Badiraguato, cuyo territorio descansa en la zona serrana del estado, no habrá un despliegue tan ostentoso.

Después de la reunión semana para revisar la incidencia delictiva de Culiacán, Castañeda Camarillo explicó que como fuerza del orden civil estatal apoyarán en coordinación a la ayudantía del Presidente, pero que será diferente a lo visto antes.

“Prácticamente son las autoridades federales las que se están ahorita reuniendo con los representantes de cada una de las dependencias tanto federales como estatales, para diseñar el despliegue; la forma de actuar del Señor Presidente de la República no tiene un despliegue tan ostentoso”, expresó.

“Obviamente tenemos que tener rutas de arribo, los controles de tránsito que se deben de realizar”.



Ayer se llevó a cabo la reunión semana para revisar la incidencia delictiva de Culiacán.

El Secretario informó que lo que les han compartido las autoridades es que López Obrador arribará el viernes a Culiacán, se trasladará a Badiraguato y luego a Tamazula, en el estado de Durango.

El sábado viajará a Mazatlán donde encabezará un evento en el estadio del equipo de beisbol Venados de Mazatlán.

“La instrucción del señor Gobernador, es sumar esfuerzos con la avanzada, la ayundantía del señor Presidente, ellos tienen

dispositivos muy discretos, ya no hay un despliegue tan grande, pero obviamente nosotros, de manera preventiva, movemos a nuestras unidades y establecemos, en coordinación con la ayudantía del señor Presidente, todo el despliegue”, agregó.

“No van a ver un despliegue tan grande, porque no es la forma de ser del señor Presidente, nosotros somos respetuosos, pero obviamente tomamos nuestras previsiones para garantizar su seguridad en el estado”.

## Badiraguato está tranquilo, aseguran

JOSÉ ABRAHAM SANZ

Pese a las denuncias de desplazamiento de familias de sus pueblos originarios por la violencia y ser la cuna de líderes de grupos criminales ligados al narcotráfico, el Secretario de Seguridad Pública estatal, teniente coronel Cristóbal Castañeda Camarillo, aseguró que Badiraguato “está tranquilo” para recibir este viernes al Presidente Andrés Manuel López Obrador.

El funcionario señaló que los índices delictivos en ese municipio tienen una tendencia a la baja.

“Yo creo que los resultados y

la tendencia a la baja y más que temor es una muestra de confianza que está teniendo el señor Presidente hacia el estado, hacia el señor Gobernador y hacia sus autoridades”, dijo, “más que temor, lo sentimos como un tema de confianza de él hacia nosotros y pues obviamente estamos más comprometidos a tener mejores resultados”.

¿Cuál es el diagnóstico que tienen de Badiraguato, cómo está la situación?

Tranquila, ahorita están las avanzadas. No hemos tenido... es uno de los municipios que

prácticamente tiene una tendencia también a la baja en su incidencia delictiva.

A Castañeda Camarillo se le insistió en si era seguro el municipio para recibir al Presidente de la República.

“Yo creo que el propio Presidente está dando esa muestra de confianza en el señor Gobernador, en el estado y en los sinaloenses, yo creo que como sociedad tenemos que responder a esa confianza, recibéndolo con los brazos abiertos y dando muestra de la calidad y calidez que tiene la sociedad sinaloense”, agregó.

## UAS

# Salen resultados de becas al desempeño

GABRIEL MERCADO

De acuerdo a maestros de la UAS, esta semana tras meses de retraso, por fin salieron los resultados de los docentes beneficiados con las becas al desempeño.

Este programa se supone se entrega de abril a marzo, abarcando parte de un año y el siguiente; y el año anterior para el ciclo 2018-2019 la convocatoria se lanzó de manera retrasada el 13 de agosto, aunque la misma decía que la vigencia de los estímulos era del 01 de abril de 2018 al 31 de marzo de 2019.

Aquí se recibiría la documentación de los interesados hasta el 13 de septiembre y la revisión de la misma se daría del 07 al 28 de ese mes por parte de la Comisión Técnica del Programa de Estímulos.

Además se tendría un periodo de evaluación del 01 al 10 de octubre por parte de la Comisión de Evaluación de este programa, y los resultados supuestamente se publicarían el 31 de ese mes, con posibilidad de interponer solicitudes de reconsideración del 05 al 07 de noviembre, y el 15



Por fin salieron los resultados de los docentes beneficiados con las becas al desempeño.

de noviembre saldrían los resultados definitivos.

Finalmente los resultados se habrían dado a conocer apenas el lunes de este semana.

Incluso en un comunicado de prensa de la UAS en diciembre

pasado se dio a conocer que el rector pediría al Consejo Universitario se pagaran las becas hasta el siguiente año ante la crisis financiera que vivía la casa rosalina hacia el cierre del año, pero dicha petición ni siquiera

## RETASADO

El programa se supone se entrega de abril a marzo, abarcando parte de un año y el siguiente; y el año anterior para el ciclo 2018-2019 la convocatoria se lanzó de manera retrasada el 13 de agosto, aunque la misma decía que la vigencia de los estímulos era del 01 de abril de 2018 al 31 de marzo de 2019.

se presentó.

“Se propondrá al seno de este máximo órgano de gobierno de la Universidad que las becas al desempeño docente se paguen hasta el próximo año, esto porque ante la falta de recursos resultaría imposible cubrirlos este mes”, mencionaba el boletín de prensa.

Los maestros de la UAS consultados, quienes pidieron el anonimato, mostraron su preocupación principalmente porque no saben si dicho programa se pagó de manera retroactiva o sólo se depositarán el par de meses restantes.



Ángel Leyva Murguía, director general de Mexicanos Primero Sinaloa.

## RECORTE

# Ven falta de claridad en plan de guarderías

NOROESTE/REDACCIÓN

Hay preocupación ante las modificaciones en el apoyo a las estancias infantiles, ya que no se ha expuesto con claridad de qué manera ahora con el apoyo directo a las familias y cómo el Estado cumplirá con su obligación de promover la educación inicial, advirtió el director general de Mexicanos Primero Sinaloa, Ángel Leyva Murguía.

En un comunicado de prensa Murguía señaló que las declaraciones del representante del Poder Ejecutivo demuestran que el Estado percibe a las estancias infantiles como “guarderías”, es decir, solamente es un lugar donde los niños están a salvo, donde los “guardan”, dejando de lado su derecho a aprender.

“Se pretende simplemente garantizar que los padres puedan remunerar el cuidado de sus hijos, mas no se toma en cuenta que estos reciban cuidado de calidad y sobre todo un aprendizaje integral, crucial en los primeros años de vida”, mencionó.

Cabe recordar que el Gobierno federal anunció una reducción del 49 por ciento al presupuesto del Programa de Estancias Infantiles, además, sugirió otorgar el recurso económico directamente a las familias para que ellos decidan quién se encarga del cuidado de sus hijos.

En Sinaloa existen 350 estancias infantiles, que atienden a más de 14 mil niñas y niños menores de cuatro años, empleando a un aproximado de 968 trabajadores, los cuales podrían verse afectados con esta nueva medida, muchos de ellos, en los últimos días, han llevado a cabo manifestaciones en diversos municipios del estado.

Ángel Leyva agregó que no se sabe cómo se fortalecerá el compromiso y las capacidades de los cuidadores, y pareciera que, aunque la primera infancia es imprescindible para la formación de las y los niños, estos y sus derechos siguen siendo invisibles.

“Mexicanos Primero Sinaloa ha expresado que las experiencias que viven las niñas y niños con las personas que se encuentran constantemente a su alrededor tienen una influencia fundamental en la estructura y función de su cerebro. Además, el desarrollo de los 0-3 años, es de suma importancia para su desenvolvimiento en etapas posteriores, ya que se tiene una mayor probabilidad de establecer una base sólida de aprendizaje y habilidades sociales, cognitivas y lingüísticas”, indicó.

Consideró que no es adecuada la solución para enfrentar lo que ha el Gobierno federal llamado “un esquema corrupto”, al interior de este programa.

Leyva Murguía enfatizó que el enfoque para la solución de este problema es educativo, garantizando que las personas que reciban dicha remuneración estén adecuadamente formadas y ofrezcan algo más que un debido cuidado.

“El Estado no puede ni debe renunciar a su responsabilidad; se debe atender el problema, crear auténticos espacios de formación para el desarrollo de los infantes, así como combatir las irregularidades y garantizar que estos lugares sean seguros para los niños”, concluyó el director de Mexicanos Primero Sinaloa.

**49%**  
Fue el recorte a estancias infantiles

**350**  
Estancias infantiles hay en Sinaloa

**968**  
Personas trabajan en ellas